
 

会議録 
 

会議の名称  西東京市文化財保護審議会 平成19年度第1回会議 

 

開 催 日 時 平成19年5月17日（木曜）午後6時から午後7時30分まで 

 

開 催 場 所 保谷庁舎 理事者室 

 

出 席 者 
委員：都築副会長、石井委員、関根委員、近辻委員、山下委員（欠席：保
谷会長、夛々良委員、並木委員） 
事務局：宮寺課長、石崎係長、亀田文化財保護専門員 

 

議 題 
1 報告事項 
(1) 野分初稲荷神社の指定に関する答申の教育委員会報告について 
(2) 旧下田家名主役宅の修復について 
(3) 下野谷遺跡公園の開園について 
(4) 昭和の日記念展示事業について 
(5) 埋蔵文化財の調査について 

2 協議事項 
(1) 下野谷遺跡の指定について 
(2) 南入経塚について 

 

会議資料の
名 称 

資料1 西東京市文化財の指定について(答申) 
資料2 南入経塚遺跡および題目塔の保存に対する要望書 
資料3 下野谷遺跡公園の開園報告 
資料4 昭和の日記念展示事業報告 
資料5 埋蔵文化財調査一覧（平成19年2月9日～平成19年5月17日） 

 

記 録 方 法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

 

会 議 内 容  

○発言者名 
 発言内容 
 
○都築副会長 
 定足数に達しているため、文化財保護審議会平成19年度第1回会議を開催する。 
 
（前回会議録の確認） 
前回会議録が原案のとおり確認された。 

 
議題1 報告事項 
(1) 野分初稲荷神社の指定に関する答申の教育委員会報告について 
○事務局： 



審議会からの答申内容について、本年3月の教育委員会に報告した。 
 
(2) 旧下田家名主役宅の修復について 
○事務局 
本年3月に第1期工事が終了した。なお、秋に2期工事に着手する予定。一般公開に向

けて所有者側と調整を図りたい。 
 
○近辻委員 
市では報告書作成を予定しているのか。 

 
○事務局 
予定はない。 

 
(3) 下野谷遺跡公園の開園について 
○事務局 
4月15日に下野谷遺跡公園の開園式典及びイベントを実施した。市民、商店街、早稲

田大学など地域の方々の協力のもと、概ね300名の参加を得て盛大に開催できた。ま
た、記念事業として、「下野谷を描こう縄文絵画展（4月21日～4月28日）」と「記念講
演会：下野谷遺跡の縄文集落（4月28日）」をそれぞれ開催した。 
 
(4) 昭和の日記念展示事業について 
○事務局 
生涯学習部4課の共同事業として「なつかしの田無･保谷－昭和の日記念写真館」を5

月12日より10月5日まで市内公共施設6か所で巡回開催する。太平洋戦争、昭和時代の風
俗などに関する90枚余の写真パネルを作成し、会場の規模に応じて30点以上の写真を展
示する。 
 
(5) 埋蔵文化財の調査について 
○事務局 
平成19年2月9日～5月17日の調査について、資料に基づき説明を行った。 

 
議題2 協議事項 
(1) 下野谷遺跡の指定について 
○都築副会長 
前回までの審議では、遺跡公園部分のみを対象として市の指定とするか、東西両サイ

ドの土地を含めて、あるいは遺跡全体を対象として、都の指定以上を目指すかという2
つの意見があったと思う。私としては、東側部分の大多数が開発により失われ、遺跡の
全体像が明確でない状況では、まずは、遺跡公園部分のみを対象に市の指定を目指すの
が適当と考えるがいかがか。 
 
○全委員 
異議なし。 

 



○石井委員 
ただし、公園の両サイドの土地に残っている遺跡はぜひ保存したいところである。 

 
○都築副会長 
公園の両サイドに残る遺跡の内容の確認が必要と思うが、市では確認調査あるいは分

布調査を行う予定はあるか？ 
 
○事務局 
現在のところ計画はない。今年度は予算的にも困難である。 

 
○都築副会長 
来年度、国庫補助などを利用して、確認調査などを行うことは可能であるか。 

 
○事務局 
確認調査などの遺跡内容調査実施の可否については、検討したい。 

 
○都築副会長 
今後、周囲の状況を調査確認しながら、まずは、遺跡公園の部分に関して市の史跡指

定を目指す方向で検討したい。 
 
○山下委員 
市民への普及なども積極的に行って欲しい。 

 
(2) 南入経塚について 
○都築副会長 
南入経塚については、西東京市文化財保護審議会会長名で、「経塚及び題目塔の保存

に関して」の要望書を昨年度、教育長宛に提出したが、その後の対応はどうか。 
 
○事務局 
教育委員会として検討していきたい。 

 
○近辻委員 
以前にも審議会名で要望書が出されているが、それと今回のものと比べ、どこが異な

るのか。 
 
○都築副会長 
要望は次の2点に要約されるが、2点目を今回追加した。 

1 経塚の歴史的景観を保存する観点から、経塚と石塔群の移設・復元保存などについ
て、様々な可能性を含めて考慮していただくこと。 

2 現在仮に移設されている経塚付属の石塔三基についても、独自にしかるべき保存対
策を講じること。 

 
○近辻委員 



2に関して、教育委員会としてはどう考えているのか。 
 
○事務局 
検討していきたい。 

 
○都築副会長 
工事の予定を聞いているか。 

 
○事務局 
今のところ工事日程は把握できていない。 

 
○都築副会長 
石塔は、文化財として指定できないか。 

 
○事務局 
所有者が個人でもあり、今の段階では難しい。 

 
○都築副会長 
要望書に添って前向きに取り組んで欲しい。 

 
以上で本日の会議を終了する。 

 


